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https://www.100test.com/kao_ti2020/580/2021_2022__E9_AD_8F_

E6_9D_B0_E5_81_9A_E5_c71_580255.htm “我认识一家年产

值70亿的玻璃生产企业，每5年要用这5年辛苦赚来的钱上条

新的生产线，否则就难以发展。面对这样的困惑，该如何解

决呢？”⋯⋯近日，在浙江大学紫金港校区国际会议中心225

室，浙江大学EMBA教育中心特意邀请了著名经济学家、清

华大学中国经济研究中心常务副主任魏杰教授等专家学者为

您分析中国当前宏观经济形势与对策。其精彩的演说给在场

的EMBA学子带来了阵阵掌声。 现在金融危机给企业投资造

成了什么困境？魏杰博士认为首先是负担过重，尤其是税务

负担；其次是雇佣负担，就是人力资本；最后是资金融通问

题。而要使投资具有拉动性，只有启动内需，即启动消费。

启动消费有两方面，一是收缩性消费，提高居民收入水平，

因为居民收入不提高，消费自然提高不起来。我们国家前三

十年解决的是“国富”，后三十年要解决的是“民富”，现

在国家提出的退税和免税，就是促进“民富”的重要途径。

还有启动信贷性消费，在欧美国家，信贷性消费占

了50%-60%，而我国的信贷性消费只占了20%左右，可见，继

续启动信贷性消费，也是一个重要举措。 关于经济，自金融

危机以来成了各国关注的焦点。2009年我国经济形势会如何

？是更差？还是会好转？次贷危机结束了吗？股市见底了吗

？楼市还会在下跌吗？是什么因素引发中国经济低成本优势

的终结和高成本时代的来临？出口导向型经济向内需拉动型

经济转变过程中我们又出现了哪些失误？地产和股市泡沫是



怎样形成的？虚拟经济价格达到什么水平就是泡沫？⋯⋯面

对这些问题，我国又会有哪些对策？等等，最后在一个小时

的嘉宾互动时间，学子们提问踊跃，魏杰博士都作了深刻的

阐述，令广大学子们受益匪浅。 魏 杰：著名经济学家，经济

学博士。曾为三九集团、长虹集团等国内一批知名企业的发

展规划、股份制改造、资产重组、上市募股等项目出谋划策

，做了大量的指导性和操作性的工作，受到政府和企业界人

士的高度赞扬。魏杰教授在经济学界是“中国经济学四小龙

”(又称“京城四少”)之一。近20年来，他的学术思想一直

领先我国经济改革实践，被称为“先思一步的经济学家”，

又有“魏指点”的称号。作为中国经济理论界的探索者，他

曾获经济学界最高奖孙治方经济科学奖。1991年被评为国家

有特殊贡献的中青年专家。点点看 100Test 下载频道开通，各

类考试题目直接下载。详细请访问 www.100test.com 


